

mo esos géneos colocados sobre un monumento fúnebre, que llevan á sus lábios su dedo infantil de mármol.

Por eso permanecemos á tu lado guardando un expresivo silencio, y solo estrechamos con efusion tu mano.

Líbrala, poeta, porque la amaste tanto!

México, Abril 29 de 1869.

Hilarion Frias y Soto.

FRA-DIAVOLO.

EL PRESUPUESTO.

Como las comedias españolas de capa y espada, el presupuesto es obra de varios ingenios, y lo mas raro es que tratándose de tan difíciles cuestiones como las que envuelve y teniéndose que resolver estas en un plazo tan perentorio, haya podido haber acuerdo entre los diversos miembros de las comisiones que dictaminaban.

Pero en fin, aunque hubo su voto particular de la minoría que disienta en algunos puntos, el nuevo proyecto de presupuesto se presentó y va á sufrir la respectiva discusion.

Cuando ella llegue nos podremos detener en el detalle, y por ahora solo nos ocuparemos del conjunto.

De eso total solo sacamos nosotros un guarismo, el único que puedo y debo servir de base á cuantos quieran atacar ó defender el nuevo proyecto.

Esa cifra es la siguiente:

Resulta hoy en el presupuesto una nueva economía de
\$670,511 55.

¿Bastará esta economía para aligerar el ingreso y disminuir así el

peso del impuesto sobre el contribuyente?

Para los partidarios de la economía, evidentemente que nó: para los que están por los gobiernos caros acaso sí.

Pero el pueblo, que es, como en Campanone, el *caballo blanco*, el *pagano*, la tal economía le ha de parecer burlesca.

Hoy que solo enarramos, sin meternos aun á analizar, diremos que la administracion pública queda competentemente dotada.

Se cubren los gastos, no pequeños por cierto, del ministerio de gobernacion, con la parte que corresponde á la seguridad pública del Distrito.

En el ministerio de fomento, quedan aumentados en mas de doscientos mil pesos los \$446,000 decretados por el congreso para la apertura de caminos y establecimiento de telégrafos.

La vorágine, es decir, el ramo de guerra, el gargantua de la administracion que es capaz de tragarse cuantos capitales pudiera inventar la conocida capacidad numérica del C. diputado Mata, el ramo de guerra dispone de fondos suficientes para mantener 20,000 hombres armados que son los suficientes para conservar la paz y el orden público.

Como se vé, este último gasto es indispensable, por ahora se ontiendo, porque luego que se ponga en planta el proyecto del *Electoral* do citar á los pronunciados ante la Corte de Justicia, el ejército saldrá sobrando y ya podrá pacificarse la República con una docena de alguaciles.

De suerte que examinando el presupuesto á buena luz no está tan malo como podia aguardar-

se de la festinacion con que se elaboró.

Puede ser que no parezca muy ámplio si se lee á la sombra del árbol del curato.

Tambien puede sor que examinándolo al fulgurante resplandor del cráter revolucionario, no agrade tampoco, puesto que de lo que se trata es de sitiarse por hambre al gobierno.

Pero fuera de esto, el conjunto es aceptable, y algunos pormenores pueden sufrir modificaciones útiles y reformas capitales.

El ramo de guerra, sobre todo, corre sus peligros.

Porque aunque entre los once individuos que forman la comision del ramo, hay amigos del gabinete, y buenos amigos por cierto, estos saben que la mejor prueba que pueden dar de la lealtad de su afecion, es evitar los escollos al poder.

Y si no, ya veremos cuando llegue la discusion de la partida señalada para la compra de un vapor de guerra.

Entónces, Castañeda, aquel elocuente y fácil orador á quien siempre se oye con gusto, volverá como el año pasado, á combatir esa idea, y á demostrar victoriosamente, como entónces lo hizo, que no fué así como han dotado de marina Pedro el Grande á la Rusia, Colbert á la Francia y á los Estados-Unidos su gobierno.

La marina de guerra requiere que haya antes la mercante: si no es perfectamente inútil, casi ridícula.

Y así como ésto, se deshecharán otros gastos ménos sustanciales.

El *Siglo* hablaba antier de que se habian hecho con las partidas